

## ❖空飛ぶ体験 ほっこりセミナー❖

10月1日(土)～2日(日)

担当 野中指導員

10月になり秋も深まりつつありますが、太平洋にある台風18号の影響もなく、2日間晴天に恵まれ、絶好のバルーン日和となりました。福岡県や長崎県からのご家族もあり、合計23家族、66人の皆様に参加していただき、充実した体験活動を行うことができました。



ネーチャービンゴ



クラフト活動



バルーン搭乗体験

### 🍷参加しての感想🍷

#### 《ネーチャービンゴ》

- ・家族で協力してさがすことができました。
- ・いきいきとした姿が見れてとても良かったです。年齢が上がるとともに自然にふれあう時間が減ってきたために、今回【虫とり】を楽しんでいる姿を見れてよかったです。
- ・普段できない散策に子ども達がとても喜んでいました。森の中に遊具があるのも楽しく遊ばせてもらえてありがたいです。
- ・たくさん虫を探すのがとても楽しかったです。なかなか虫をゲット出来ず苦戦をしていました。忍者が楽しかった。
- ・虫をつかまえるのが大変でしたが、楽しかったです。
- ・ビンゴがそろってうれしかった。
- ・トンボをつかまえた。ビンゴをぜんぶみつけた。
- ・ビンゴの素材探しが楽しかった。忍者の国がむずかしくて良かった。
- ・カマキリを2匹つかまえてよかった。ビンゴが楽しかった。
- ・虫があまり見つけられなかった。先生に人とをもらえてよかった。
- ・いろんな場所でさがして楽しかった。
- ・虫は1匹もつかまえられなかったけど、10個もビンゴしてうれしかった。
- ・行動範囲が広いため少し疲れました。限定された区画で、具体的な物(虫)を探した方が、分かりやすいと思いました。
- ・虫が苦手だったけど、同じ年のお友達も多くて、虫をさわられるようになって、成長したなあとうれしかった。
- ・「子どもと一緒に虫とり」忙しい毎日なかなかできない事です!!蝶や小さな虫を見つけて追いかけてつかまえられなくて工夫することを覚えて一生懸命な姿に成長を感じました。一番網を振ったのは母ですが

(笑) しばらくは蝶を見るたびに「2点！」と盛り上がりそうです。(笑)

- ・虫がいっぱいとれて楽しかったです。思っていたより虫が多く、子どもと一緒に楽しめました。ビンゴも見つきりそうで見つからないものもあり、一生懸命になりました。
- ・いつもは虫に興味のない我が子ですが、この日は無我夢中に探して、何度もつかまえることができ、とても嬉しかったです。親子とっても楽しめました。
- ・みんなでビンゴの達成という一つの目標に向かって探して歩くのがとても楽しかったです。ビンゴ以外でもクリや森の中のアスレチックなど発見が多く子ども達もいきいきしていました！
- ・黒髪少年自然の家のことがいっぱい知れてよかったです。モンキアゲハを初めてつかまえてよかったです。
- ・虫探しが大変だったけれど、いろいろな場所に行けて楽しかった。ここの特徴で、上り下りがあり、とても大変でした。わんぱく大冒険のミニコース行けてよかったです！
- ・いろんな虫に出会えた。カマキリ、トンボ、こおろぎ、バッタ、カナヘビをつかまえました。
- ・初めての黒髪少年自然の家だったので、まずはじめに全体を見れてよかったです。虫捕りに家族で夢中になりました。とても楽しかったです。

#### 《クラフト活動》

- ・かわいい作品ができました。
- ・材料もたくさんあり今回の体験にあっていてとても良かったです…。もう少し時間があるとよかったですかな…。
- ・絵を描いたり飾り付けをするのをとても楽しんでいました。針金の先が危なかったのも、テープがあったら良いなと思いました。
- ・色塗りができ、徐々に集中しました。バルーンの組み立てもワクワクしました。皆さんの作品を見ていたら力作ぞろいでびっくりしました。
- ・ボールに絵を描くのがたのしかったです。
- ・おもしろかった。
- ・気球がつくれた。家族で工作ができてよかった
- ・飾り付けが楽しかった。
- ・いいものができました。
- ・バルーン作りは、乗った思い出として形に出来てよかった。かっこよく作れてよかった。時間が足りなかった。
- ・かわいい絵がかけて、上手に作れて楽しかった。
- ・むずかしくなくてよかったです。絵やグルーガンでのかざりつけが楽しかったです。
- ・ママと小さいバルーンを作れてうれしかった。
- ・いつものクラフト時間より短く感じました。熱中してしまう家族なので、もっと色々したかった!! 時間がほしかったです(笑) かわいい気球ができて満足。子どものセンスに驚きました。
- ・バルーンが楽しくできてかわいく出来上がりました。色塗り(絵描き)と飾りつけという簡単な作業だ

ったので作りやすかったのですが、時間内に仕上げることに苦戦しました。

- ・色を塗るのが楽しかった。木のクラフトじゃない工作も楽しくて、次の日の導入として子どもも楽しみにしていました。
- ・わいわいと会話をしながら作業をしたり、「お父さん、これ描いて！」と子ども達から頼られたりのんびり作れたことが嬉しかったです。いい思い出の作品ができました。
- ・最初は簡単に出来そうに思いましたが、意外と手こずりました。デザイン決めがなかなかむずかしく、おもしろかったです。
- ・作るのが楽しくて、いっぱい絵を描けてうれしかったです。短時間で達成感の高い工作で、すごくよかったです。準備が大変だったと思いますが…。
- ・気球を作れて楽しかった
- ・家族一人ひとり週して取り組みました。満足できる作品ができ、嬉しいです。あと30分ぐらい時間を長くしてくれたら、なおよかったです。

#### 《バルーン搭乗体験・バルーン教室》

- ・初めてバルーンに乗りました。上からの景色がきれいでした。
- ・何よりも全員が乗れて天候もよく本当によかったです。とてもいい思い出になりました。
- ・実際に乗ることができて親子でとても喜んでます。音や炎の熱さなど実際に体験することで楽しい学びがありました。説明が少ししか聞こえなかったことだけ少し残念でした。(思ったより話される場所が遠かったので)
- ・高かったのがこわかったけど楽しかった。先生のお話が知らないことばかりで、とても勉強になり、1月にバルーンを見に行っていくもとは違う視点で見ることができそうなのでとても楽しみです。
- ・バルーンに初めて乗れて楽しかったです。バルーンの中に入れたり、色々なお話を聞くことができ、これからバルーンを見る時にさらに楽しめると思います。
- ・とてもいい景色だった。
- ・バルーンに乗れたのが楽しかったです。
- ・初めての体験で、ドキドキした。
- ・浮かんだのが楽しかった。
- ・乗る前はこわかったけど、すごく楽しかった。
- ・最初はこわかったけど、飛んだら景色がきれい楽しかった。
- ・気球の中に入ったのが楽しかったです。
- ・バルーンの中でもう少し遊べたらもっとよかったです。佐賀在住でも体験する機会は少ないと思います。
- ・この企画は貴重で子供には良い思い出になりました。鈴木先生の説明も短時間で全般におよび詳しく分かりやすかったです。
- ・説明が分かりやすく、バルーンの見方が変わった。大変良い体験でした。
- ・気球がとにかく好きなので、今回もとってもとっても楽しかったです。想像よりも大きなバルーンに子どもも母も大興奮！朝早くから準備ありがとうございました。

- ・楽しみにしていたけど、思っていたよりこわかったです。でもまた乗りたいです。初めての体験でした。足がふるえていましたが、また乗ってみたいと思いました。
- ・バルーンに乗れてうれしかったです。こわかったです。でもたのしかったです。また乗りたいです。
- ・バルーンに乗るのは初めてで、こんなに高く上るとは思いませんでした。
- ・最初はこわかったけど、やってみたら楽しかったです。詳しい解説を聞いて、バルーンを見る時の新しい視点を頂きました。
- ・徐々にバルーンに乗ったり、中に入ったりできて、うれしかった。高校の先生の説明がすごくよかったです。普通の体験では、あの説明は聞けないので、とても勉強になりました。
- ・貴重な体験をさせていただき、来てよかったです。バルーン部の皆さんの動き、態度には感心しました。先生の説明も分かりやすく、ていねいに教えていただき感謝です!!

### 《親子の絆》

- ・分担してできました。
- ・今回は姉弟ケンカはありましたが、少しだけだったので、よし!!としました。
- ・色々普段できない体験をさせて頂くことで、喜んだり少しケンカしたり、話し合ったり、協力したりできました。フルドワークが苦手な娘が積極的に森を進んでいく姿は感動ものでした!
- ・未就学児にはまだ少し早かったかなと思いましたが、先生方がよりそって下さって、うれしかったです。
- ・お母さんといっぱい遊べてうれしかった。
- ・夕方に早く帰る心配をせず、じっくりと遊ぶ事ができ充実した週末をすごせました。
- ・片付け等、積極的に行動していて、子どもの成長を感じた。
- ・男同士で楽しくできました。
- ・親子で自然にふれ合えてよかった。
- ・自然の中で遊び、よい体験ができてよかったです。
- ・夜、少し怖かったようですが、電気を付けたら安心したようです。
- ・楽しく過ごせました。
- ・自然の家に来るたびに“自分ですること”の意識が高まり自主的に動けるようになっていきます。親子時間を意識してとることができない中でとても有意義な時間でした!
- ・娘と二人で泊まることも、黒髪少年自然の家に止まることも、初めてだったので、充実した2日間になりました。妹がいるので、なかなか二人の時間が持たないので、親子共にいい機会でした。
- ・回を重ねるごとに我が子の成長も見られて、親子共々本当に楽しく参加できています。どんどん楽しみ度がUPしてます。
- ・家にいるとついテレビやゲームへと意識が向かいがちになりますが、それが無くても2日間楽しく過ごすことができ、全員満足です。しっかりと子ども達と話し、遊ぶ良い機会となりました。あと個人的にはお風呂と食事の世話を考えず過ごせてHappyでした。
- ・日頃はなかなかできない外遊びのゲームを通じて、協力して達成する体験ができました。
- ・娘が留守番で、息子と二人での参加だったため、濃厚な一泊二日となりました。なかなか二人っきり

ならないので、素適な時間を過ごせました。

- ・思いっきり、遊ぶことができ、大満足です!!

### 《他の家族との交流》

- ・挨拶ができた。
- ・いろいろなお話ができて、楽しかったです。
- ・初めての参加で、夫不在のため二人を追いかけるので精一杯でした。それでも折々大変なときお声がけ下さる方がいて嬉しく思いました。
- ・自由な子ども達に大人は回されました。(笑) 親と一緒にという安心感で学校活動のようににはできなかったです。
- ・お友だちができて、いっぱい遊ぶことができました。
- ・まったく知らない子ども達と大好きな虫とりを通して仲よくすることができてよかったです。
- ・他の家族と夜の散歩等が行えた。
- ・いろいろな家族と交流できてよかった。同年代の子が多くてよかった。
- ・自然の中での宿泊が初めてだったけど、他の家族とも交流がよくで、大切な時間になった。
- ・子ども達はいろんな子たちと遊具で遊べていました。
- ・話す機会を企画しないと交流はしていても難しいのでは？
- ・同じ年のお友だちができて本当に良かった。部屋割りも年の近いどうしだったので、活動を通して仲良くなれた。
- ・普段離れているファミリーとこのキャンプで会うことができるので、それも楽しみの一つです。子どもも気づいたらお友だちを作っていて、自然と親間でも会話が増えました。縁あって出会えてうれしいです。
- ・仲の良い友だち家族とはとても良い時間が過ごせましたが、それ以外の家族の方とは、ほとんどお話しする機会がありませんでした。
- ・元々のお友だち家族とは交流がたくさんできて楽しかったです。他の家族の方では、同じ小学校の方々とも少しでも交流できたのでよかったです。
- ・皆さんとても温かくいい方々ばかりでした。
- ・息子は隣の部屋の子とお友達になれたようでしたが、「家族間」となると達成できなかったです。しかし、家族間の交流が目的というわけでは全くないので、私個人としては満足です。
- ・お友だちもでき、楽しく遊んで2日間でした。みなさん、あいさつもされ、気持ちよく過ごせました。

### 《プログラム全体を通して》

- ・とても楽しかったです。
- ・何度か参加させていただいていますが、毎回本当に満足で楽しい時間です。
- ・時間に余裕をもたせてくださっていたので、ゆったりした気持ちでいろいろな体験を心から楽しむことができました。

- ・家庭では出来ない体験をさせていただき、ありがとうございました。先生方が積極的にお声をかけてくださり、ありがたかったです。
- ・とてもよかったですと思います。職員の方がよく対応して下さるので、また参加したいなと思いました。
- ・持ち物の中に水筒の記入があれば、よかったですと思いました。それ以外は特に改善点はありません。
- ・楽しかったです。またバルーンに乗りたいです。
- ・また、こういう機会があれば、ぜひ参加したい。
- ・入浴の時間が前半と後半で差があるのが、調整しにくかった。
- ・お友達に誘われて軽い気持ちで参加したけれど、自然との触れ合いやバルーン体験や知識知れて、すごく勉強になった。子どももゲームから離れて、いい時間を過ごせてよかった。
- ・いろんな家族の方と交流が出来てよかったです。
- ・機会があれば是非参加したいです。
- ・時間に追われるわけでもなく、ゆっくりと何でも参加できた。
- ・親切に気さくに明るくたのしく接して下さるスタッフさんありがとうございます！黒髪はキャンプネームはつけないのでしょうか？もっと呼びやすくなってもっと仲良くなれる気がします！
- ・全体的に楽しく、次回も参加したいと思いましたが、最初、部屋がリーダー室だったので二段ベッドもなくちょっと残念でした。後で部屋の移動を許可していただき助かりました。
- ・いつも自分たちでは体験できないことばかりではなく、色々な知識も知れて勉強にもなります。スムーズに進行していただきありがとうございます。
- ・楽しかったので、また来年参加したいです。別のプログラムにも参加してみたいです。
- ・参加回数も増えてきて、約束事も理解できてきたので、特に困ったことはありませんでした。楽しく2日間過ごさせていただきました。
- ・バルーンですが、屋外のときは拡声器を使っていたかないと、せつかくの説明が聞き取れずに残念でした。前回、芋掘り体験に参加しましたが、その時は施設の掃除があり、トイレ掃除でとても大変で「あー、今回も掃除か」と思っていました、なくてホッとしました。
- ・はじめての体験ばかりで、とても刺激をうけ、夢中になれた2日間でした。職員の皆さんがとても感じがよかったです。途中、自由な時間もあり、子ども達が思い切り遊べたのが満足です。スケジュールがキツキツでなかったので、親子ともどもリラックスできたし、楽しかったです。